

Wolfowitz dice que el Banco Mundial mantendrá sus programas en los países corruptos

Los calcetines "agujereados" del presidente del máximo órgano financiero del mundo, la anécdota de una visita a Turquía



AP / Nadir Alp / Anatolia Los "tomates" en los calcetines del hombre que representa el mayor poder económico en el mundo: Paul Wolfowitz, presidente del Banco Mundial

31/01/2007 | Actualizada a las 01:29h

Washington.(EFECOM).- El presidente del Banco Mundial (BM), Paul Wolfowitz, dijo hoy que el organismo mantendrá sus programas de desarrollo en países con altos niveles de corrupción. Esa fue una de las conclusiones del proceso de consultas sobre la nueva estrategia anticorrupción que impulsa Wolfowitz, que abordó hoy el Consejo Ejecutivo del organismo.

El presidente del Banco Mundial había promovido una postura más dura respecto a los gobiernos corruptos y antes de la aprobación de la nueva estrategia el Banco llegó a bloquear préstamos por más de 1.000 millones de dólares por presuntas malversaciones. No obstante, la necesidad de mantener las actividades del Banco en países donde hay corrupción ha sido uno de los mensajes de los expertos consultados por el organismo. Ese principio se incorporará a la estrategia, según dijo a EFE una fuente del Banco que pidió no ser identificada. "No hay que hacer que los pobres paguen dos veces" por la corrupción, dijo Wolfowitz hoy en una conferencia de prensa

telefónica.

En casos en que funcionarios gubernamentales desvíen los fondos, el Banco podría canalizar su ayuda a través de organizaciones no gubernamentales o el sector privado, según la fuente. En el seno del Consejo Ejecutivo, Reino Unido, Francia e Italia han adoptado una posición más moderada que la de Wolfowitz y han enfatizado que la solución a la corrupción no es retirarse del país, sino trabajar con los gobiernos para mejorar la gestión de los recursos.

En septiembre el Comité de Desarrollo, un órgano conjunto del Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional (FMI), aprobó el plan anticorrupción de Wolfowitz tras suprimir las propuestas más duras y pidió que tuviera lugar el proceso de consultas sobre el proyecto.

Gran consenso, según Wolfowitz
El Banco Mundial realizó 51 sesiones sobre el tema en todo el mundo, a las que asistieron representantes gubernamentales, legisladores, empresarios y miembros de la sociedad civil.

En total, consultó a más de 3.200 personas y el resultado fue un "consenso robusto" sobre algunos principios, según Wolfowitz. Entre ellos está que el Banco Mundial colabore más con el sector privado y organizaciones no gubernamentales, una petición que vino incluso de gobiernos, como los de México, Marruecos y Georgia.

Wolfowitz reconoció que existe alguna "renuencia" entre el personal del Banco Mundial a trabajar con organizaciones de la sociedad civil, pues tradicionalmente la institución sólo ha colaborado con los gobiernos. No obstante, dijo esperar que la "clarificación" del mandato del Banco Mundial permita fortalecer el trabajo con asociaciones no gubernamentales.

Los expertos consultados también recomendaron al organismo coordinar mejor su trabajo con otras instituciones internacionales y países donantes, y que "fortalezca en lugar de eludir a los gobiernos", según resumió Wolfowitz. "En los países frágiles, el papel principal del Banco debería ser apoyar las iniciativas para combatir la corrupción elaboradas por los propios países", dijo a la prensa Eckhard Deutscher, representante de Alemania en el directorio.

Estos principios serán incorporados a la estrategia anticorrupción, por acuerdo del Consejo Ejecutivo y la gerencia, según la fuente. El plan revisado llegará de nuevo al Consejo Ejecutivo en marzo, en preparación para su debate en la Asamblea de Primavera conjunta del Banco Mundial y el FMI, que tendrá lugar un mes después.